
A Comissão de Assuntos Sociais (CAS) do Senado 
aprovou o Projeto de Lei, de autoria da deputada federal 
catarinense Geovania de Sá (PSDB), que institui a Política 
Nacional de Humanização do Luto Materno e Parental.

O projeto garante direitos que buscam tornar 
esse momento tão difícil menos traumático: apoio 
psicológico, exames para entender as causas da perda, 
acompanhamento durante a próxima gestação, direito 
ao sepultamento digno do bebê e, principalmente, a 
separação física entre mães em luto e aquelas que estão 
celebrando o nascimento.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

A pauta da semana na Assembleia Legislativa de Santa 
Catarina (Alesc) não poderia ser outra, a busca de 

uma solução para o Morro dos Cavalos (sim, com mais 
de 10 anos de atraso). Agora, parlamentares da maioria 
dos partidos da Casa (União Brasil, PSD, PSDB, PL, PP 
e MDB) uniram-se para cobrar prioridade política para 
a construção do túnel na região (sim, o túnel que está 
no papel e já tem as autorizações há mais de 10 anos 
também).  
Apesar dos discursos inflamados, não há uma estratégia 
diferente e consolidada sobre como isto será feito. 
Há a ideia de uma pressão na bancada catarinense 

em Brasília, embora os parlamentares que lá estão 
já tenham se manifestado, afirmando terem pedido 
urgência para tratar o assunto.

A Bancada do Sul também vai apresentar uma moção 
ao governo federal apelando por uma solução imediata 
para os problemas daquele trecho da BR-101. No 
documento, solicitarão audiência com o presidente da 
República e com o ministro dos Transportes para tratar 
do assunto. Ou seja, até agora, mais do mesmo.

Vamos ver quem apresenta ideias e meios melhores 
para chegar a uma solução e quanto tempo, e quantas 
tragédias mais, isso vai demorar.

Problema na BR-101, em Palhoça, está longe de ser solucionado 
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Reforço
O Republicanos de Santa Catarina ganhou um nome de peso para sua base. O partido oficializou, esta semana, a 

filiação do vice-prefeito de Brusque, Deco Batisti. A adesão contou com o aval do presidente nacional do Republicanos, 
deputado Marcos Pereira, e do presidente estadual da sigla, deputado federal Jorge Goetten.

Deco Batisti já foi vereador e atualmente exerce o cargo de vice-prefeito ao lado do prefeito André Vechi, compondo 
a chapa mais votada da história de Brusque.

Citação STJ
Referência quando o assunto é Direito Civil, o advogado 

Guilherme Henrique Lima Reinig, sócio da Menezes Niebuhr, 
foi citado pelo ministro Antonio Carlos Ferreira, do Superior 
Tribunal de Justiça (STJ), no acórdão nº Nº 1948463 - SP, 
sobre policial militar que foi equiparado a consumidor em 
caso de acidente com arma de fogo defeituosa. Em seu 
voto, o ministro cita trecho do artigo ‘As normas gerais 
do mercado do Código de Defesa do Consumidor: por uma 
releitura do conceito de consumidor equiparado’, publicado 
na Revista de Direito do Consumidor, assinado por Reinig 
em coautoria com o Professor Daniel Carnaúba. Além 
de defender o seu entendimento a partir do conceito de 
consumidor dado pelo advogado.

Retaliação
Se é assim que se faz política, não sei. O fato é que dois 

vereadores que, até então, seriam aliados do prefeito da 
Capital, Topázio Neto (PSD), votaram contra a polêmica 
Reforma da Previdência de Florianópolis, projeto enviado à 
Câmara pelo Executivo. 

Resultado: o Diário Oficial, no mesmo dia da votação, 
anunciou a exoneração de 10 cargos comissionados, cinco 
de cada um deles. Uma ação de “retaliação” que não é 
novidade no meio, mas que é injusta, já que, talvez, nem 
atinja de fato o político, somente a quem irá perder o 
emprego, independente de estar sendo competente ou não 
em sua função. 

Lamentável!

Turismo em Florianópolis
O presidente da ADVB/SC, Ricardo Barbosa Lima, participou ao lado do prefeito de Florianópolis, Topázio Neto, do 

lançamento da nova marca turística de Florianópolis e do Plano Estratégico de Turismo da capital. O evento, realizado no 
auditório do Sebrae, marcou o início de um novo ciclo para o setor, com destaque para ações que fortalecem o ecossistema 
digital de promoção do destino. A presença da ADVB/SC reforça o compromisso da entidade com o desenvolvimento 
econômico e a valorização do potencial turístico de Santa Catarina.

Empreende Brazil
Há 45 dias da 11ª edição da maior imersão em empreendedorismo da América Latina, a organização do Empreende 

Brazil Conference anuncia mais palestrantes para o evento. Dentre eles, o empresário, escritor e investidor Joel Jota, a 
professora, palestrante, escritora e influenciadora Cinthia Chagas e a cabeleireira, empresária e escritora best-seller Gue 
Oliveira. Eles se juntam ao lineup de palestrantes de alto nível, que passarão seus conhecimentos, experiências e insights 
nos dias 23 e 24 de maio de 2025, na Arena Opus, em São José, na Grande Florianópolis (SC).

A programação do Empreende Brazil Conference 2025 inclui oficinas, workshops, mentorias, hot seat, rodadas de 
negócio, palco de picth de vendas, painéis, laboratório de inovação, espaço empreendedor, uma feira de negócios repleta 
de oportunidades, experiências exclusivas, premiações, entretenimento, gastronomia e uma mega arena com palestras de 
conteúdos de alto nível. 


